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頭獎：5注中，派13,161,965元
二獎：37注中，派159,090元
三獎：723注中，派21,710元
多寶獎金：無
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責任編輯：梁景堯 二〇一〇年三月二十四日 星期三

【本報訊】立法會人力事務委員會昨日討論剛
公布的收入及工時統計調查報告，有多名議員不點
名批評日前提出最低時薪二十元的自由黨議員張宇
人，認為是剝削工人，要求最低工資應訂於三十三
元或三十四元。

工會要求最低工資應該訂於每小時不少於三十
元。工聯會議員王國興說，將最低工資訂為三十四
元，僱員才足以養家，認為這是公正和公平的水平
。他又不點名批評提出最低時薪二十元的自由黨張
宇人， 「在天水圍買一碗魚蛋粉都要二十元」，認
為建議最低時薪是二十元並不合理，有巿民希望張

宇人嘗試以時薪二十元工作一個月。
另一名議員李卓人則指，快餐店員工被剝削情

況嚴重，調查報告顯示，快餐店有四成多員工時薪
低於三十三元，另有兩成員工時薪少於二十二元。
他指，連鎖快餐店的工資只佔業務收益兩成三，若
將最低工資訂在三十三元，對成本影響很少，相信
企業可以應付。不過，自由黨的劉健儀重申，自由
黨認為最低工資水平，應訂於不高於每小時二十四
元。勞工處助理處長方毅回應稱，調查報告會交予
臨時最低工資委員會研究，從而制定出首個最低工
資水平，並強調現時討論最低工資水平是言之尚早。

【本報訊】勞工處擬於今年底推出為期兩年的就業導航試驗計劃，參加
者若失業一個月以上，並成功覓得月薪六千五百元或以下職位及持續受聘滿
三個月，即可分三階段獲發五千元鼓勵金，入職後首先獲發五百元，受僱滿
一個月再獲發一千五百元，而受僱滿三個月後可取得餘下的三千元，名額共
二萬二千個，涉及一億四千萬元開支。勞工處強調，由於僱主不知道員工是
否已加入計劃，不擔心職位薪酬會被壓價，他又相信求職者不會濫用機制。

只要立法會通過相關撥款，勞工處最快今年第三季提供就業輔導、職業
志向評估工具、訂定求職計劃等服務，協助有就業困難的市民尋找工作。高
級勞工事務主任（就業科）許柏坤表示，本港現時仍然有就業錯配現象，以
勞工處上周五的登記空缺為例，侍應空缺達三千一百四十二個，但求職者僅
七百人，反而有一千九百個空缺的文員，求職者卻超過五千四百人，他期望
試驗計劃可紓緩職業錯配問題。他強調，由於僱主不知道員工是否加入計劃
，不擔心薪酬會被壓低。至於問到會否導致求職者濫用機制，他認為求職者
不會為了取得鼓勵金而故意推遲或放棄工作機會。

四十七歲消防隊目楊俊傑在三月八日長
沙灣麗昌工廠大廈四級火中，殿後讓同袍先
行撤退，結果不幸殉職。楊俊傑生前樂於助
人，暗自助養孤兒，對年輕同袍照顧有加，
在危難中都以他人安全為首要考慮。被重物
壓住的同時，他捨己為人的精神卻爆發着人
性的光輝。昨日，無論是靈堂、肇事工廈、
消防局還是浩園，都有逾百人到場致祭，懷
念為救火為救人力拚到最後一分鐘的消防隊
目。

昨晨八時三十分，楊的遺孀、女兒和親
屬先到靈堂參加佛教儀式；一小時後，保安
局局長李少光、消防處處長盧振雄、公務員
事務局局長俞宗怡，各政府部門代表及消防
人員向楊致送花圈。最後，靈柩蓋上特區區
旗，楊生前常戴的頭盔安放在靈柩上。

李少光等高官出席
儀式完畢，荔枝角消防局局長梁國柱帶

領六名同袍扶靈，楊的女兒則捧着爸爸生前
穿着制服的遺照，與母親一同灑淚步出殯儀
館。

由退役消防車改裝的靈車，布置簡單莊
嚴，掛上由十一束一吋粗白色絲帶結成的花
球鏈。靈柩前面，放上楊妻女送上的白色鈴
蘭圍着黃色玫瑰的巨型心型花圈，花圈上面
寫上 「俊傑夫君冥鑒，永遠懷念您」的深情
字句。十數架警隊電單車開路，四十二人警
察銀樂隊奏起哀樂。靈車兩旁，是二十二名
一同出生入死的消防人員陪伴楊俊傑走最後
一程。

十時三十五分，車隊駛到麗昌工廠大廈

進行路祭，一眾商戶獻花鞠躬。約十一時，
楊生前駐守的荔枝角消防局已站滿約二百名
各級消防人員和心存感激的市民。盧振雄回
到昔日曾駐守的消防局，看到任內第三副殉
職同袍靈柩，不勝欷歔。當靈車駛到，警察
銀樂隊奏起哀樂《貝多芬：葬禮進行曲》。

車隊停下，十多批深水埗區地區代表及
醫院代表送上花圈並鞠躬。消防局響起 「三
短一長」、代表消防員 「落更」的鐘聲，寓
意楊已完成任務。

荔枝角六同袍扶靈
十一時半，靈車到達和合石浩園。楊的

家人接過蓋在靈柩上的特區區旗和楊的頭盔
，八名同袍小心翼翼將靈柩抬到下葬位置。
現場風笛手和小號手先後奏起《輓歌》和
《安息》，接着全場默哀一分鐘。楊的遺孀
走前按鈕，祈求亡夫安息。最後，楊的親友
、消防同袍將一支支白玫瑰放於墳前。

楊俊傑在一九八四年十月成為消防員，
曾駐守石硤尾、旺角等消防局，○五年晉升
為消防隊目，被調派至荔枝角消防局。他是
第六十三位安葬浩園的殉職公務員，與前年
在嘉禾大廈五級火中殉職的消防隊目蕭永方
及消防員陳兆龍並列永久安葬。

對於楊因處方延緩二十分鐘而喪身火海
，消防處職工總會主席趙善聰在葬禮後表示
，部門更新裝備的申請程序冗長，裝備抵港
都不能即時使用。他透露，稍後時間會要求
與消防處首長召開答問大會，商討更新裝備
問題，希望處方能汲取今次事件教訓，並用
心聽取同事訴求。

【本報訊】政府完成法律援助計劃的檢
討，建議大幅放寬申請人資格，其中毋須負
擔訴訟費的 「普通計劃」申請人的財務資格
限額上調逾八萬元至二十六萬元；至於需要
將部分賠償金支付訴訟費的 「輔助計劃」申
請人，財務資格限額更上調逾倍至一百萬元
。有關建議希望讓更多缺乏經濟能力的市民
透過法援尋求公義，但就無意擴大 「輔助計
劃」的涵蓋範圍。

普通計劃限額增五成
民政事務局昨日向立法會提交文件，當

局表示，社會上某些團體認為許多人雖然被
評定為超出法律援助計劃現時的財務資格限
額，但仍不能負擔自行聘請律師的費用。為

回應社會人士的訴求，政府建議推行一些改
善措施，使所有法援受助人受惠。

現時，如申請人的財務資源不超過十七
萬五千八百元，可申請普通法律援助計劃；
如申請人的財務資源在十七萬五千八百元以
上而又不超過四十八萬八千四百元，可申請
法律援助輔助計劃。

政府建議，在計算可動用收入時，以住
戶每月開支中位數代替住戶開支第三十五個
百分值作為可扣除額； 「普通計劃」的財務
資格限額提高約五成，由現時十七萬五千八
百元增至二十六萬元。至於 「輔助計劃」則
上調約一倍，由四十八萬八千四百元增至一
百萬元；以及如年長的法援申請人遞交申請

時年滿六十五歲，當局在計算其可動用資產
時，不論其就業狀況如何，將在其儲蓄中扣
減一筆相等於普通計劃財務資格限額的款
項。

政府已於一月就上述方案諮詢法援局，
法援局支持放寬 「普通計劃」和 「輔助計劃
」的財務資格限額。不過法援局認為， 「輔

助計劃」的財務資源限額應提高至一百三十
萬元。

另外，政府希望讓更多缺乏經濟能力市
民，透過法援尋求公義，但無意擴大輔助計
劃的涵蓋範圍，至不涉及金錢損害賠償、成
功率較低或難以追討的民事個案，以免影響
基金運作的穩定性。現時基金的主要收入來
自勝訴受助人分擔的訟費，○八至○九年度
的收入約六十萬元。

當局表示，法律援助的基本政策是只向
沒有經濟能力提出訴訟或在訴訟抗辯的人提
供法律援助。

經濟審查和案情審查是法律援助的兩大
基本原則，因此必須審慎行事，以維護審查
機制。

【本報訊】記者于靜報道：網絡用戶多
關注網速及連接問題，而對網絡加密制式認
識不足。有調查顯示，本港WiFi安全指數去
年錄得五十四點（一百點為滿分），較○八
年輕微下跌，因仍有四成三用戶使用十分鐘
就可被破解的WEP加密程式，採用最高安全
水平加密程式的僅佔百分之六。因長期未更
新加密制式，有私人屋苑的WiFi保安程度，
較四十年樓齡的公共屋邨為低。業界專家表
示，用戶可不花一分一毫升級加密制式，只
需要在電腦重新設置，但很多用戶不會這麼
做。

香港無線科技商會（WTIA）及專業資
訊保安協會（PISA）發布本港首個WiFi安全
指數。本港WiFi安全指數去年錄得五十四點
，較○二年的二十三點有明顯的進步，但是
比○八年的五十六點有輕微下跌。此外，以
WEP 加密方式的存取點有四成三，使用
WPA/WPA2-TKIP佔四成。

WTIA 主席方健僑分析指，指數顯示大
眾對無線網絡應用安全的意識逐年上升。由
於使用 WEP 加密的人數仍舊偏高，WEP 已
是不太安全的加密方式，最快可在短短十分
鐘內被破解。加上 WPA/WPA2-TKIP 也有
漏洞讓黑客有機可乘，安全性下降，令今次
指數下降。

調查還發現，只有百分之六的存取點以

WPA/WPA2 ─ AES 制式加密，PISA 榮譽秘
書及司庫何志強表示，WPA/WPA2 ─ AES
制式是目前安全性最高的，且無明顯漏洞，
如要破解需要價格高昂的軟件，建議用戶使
用。且更新制式的加密方法不需要費用，只
需在電腦上重新設置。

屋邨保安程度較佳
方健僑說，十個用戶九個不記得過去網

絡登錄密碼，也不懂得在電腦上重新設定，
甚至自己網絡是什麼加密制式都不知道。有
些網絡則完全沒有加密保護，並使用自己
的名字、電話號碼、地址作登錄名，讓黑
客一目了然，方健僑表示，用戶應將名字隱
藏起來，不要採取默認設置，給黑客機會入
侵。

調查還比較一個大型私人屋苑和有四十
多年樓齡的大型公共屋邨，發現公共屋邨的
WiFi保安程度更佳。調查顯示，私人屋苑使
用WEP制式的比例高達五成二，使用WPA/
WPA2-AES制式僅佔百分之七。而公共屋邨
WEP 制 式 使 用 率 僅 佔 三 成 ， 但 WPA/
WPA2-AES使用率高達三成九。方健僑表示
，私人屋苑的中產使用者較早使用無線網加
密功能，但長年未更新過，公共屋邨雖較晚
安裝無線網絡，而使用最先進的加密技術，
反映市民對更新網絡加密制式認識不足。

市民同袍敬祭市民同袍敬祭 落更鐘下哭別楊俊傑落更鐘下哭別楊俊傑

救火英雄長眠浩園
消防處昨為消防隊目楊俊傑舉行最高榮譽喪禮，靈車從紅磡世界殯儀

館開出，駛到起火大廈及楊生前隸屬的荔枝角消防局。消防局響起 「三短
一長」 的鐘聲，英勇的楊隊目從此長眠浩園。

本報記者 吳美慧

輔助計劃限額升至100萬

法援倡放寬申請資格

簡訊

三航空公司減燃油附加費
民航處昨日批准全日本航空、國泰航空和新加坡航空三間航

空公司，調低四月份航空客運燃油附加費，新收費由四月一日生
效。

新獲批准徵收的附加費水平，短途航班減至八十一元，長途
航班減至三百七十五元，減幅約為百分之四，有關附加費是以發
出機票日期為準。客運燃油附加費是在航油價格出現波動時，幫
助航空公司收回部分的額外經營成本。

民航處定期審批航空公司的客運燃油附加費。上一輪的附加
費申請是在二月底審批。當時獲批准徵收的附加費水平，短途航
班最高為八十四元，長途航班最高為三百九十元。

國泰勞資商調更未達共識
國泰空中服務員工會於昨日下午與資方開會，討論實施新的

調更制度。工會代表會後表示，雙方討論沒有任何進展，今日早
上十一時會再與資方開會。代表重申，不滿資方建議的新制度，
認為會嚴重打擊員工士氣，希望資方取消，並強調若未能與資方
於今日中午十二時達成協議，會如期於本周四發起遊行，圍堵國
泰城，預料會有數百名休班同事參與。

《救亡16度》宣環保信息
地球暖化問題日漸受市民關注。RoadShow與世界自然基金

會香港分會再次合作，推出第二集《救亡16度》，宣揚拯救地
球的方法。該節目昨日舉行首播午宴，邀請環境局局長邱騰華擔
任主禮嘉賓，更即席與現場的四名 「兒童議會」議員，討論如何
實踐環保生活。有小 「議員」希望學校能向學生宣揚更多環保信
息，亦希望工商界能負起社會環保責任。

加密程式十分鐘遭破解

WiFiWiFi安全性遜去年安全性遜去年

工聯會倡最低工資訂34元

勞處年底推就業導航計劃

邱騰華與四名 「兒童議會」 議員一起討論如何實踐
環保生活 （本報攝）

方健僑（左）說，WiFi安全指數顯示大眾對無線網絡應用安全
的意識逐年上升。圖右為何志強

楊俊傑靈柩蓋上特區區旗安葬浩園 （俞凱穎 攝）

▲靈車從
紅磡世界殯儀
館開出，駛到
楊俊傑生前隸
屬的荔枝角消
防局
（林良堅 攝）

▲荔枝角消防局局長梁國柱帶領六名同袍扶靈
▲ 盧振雄

（左）到場作
最後致敬


